

opusdei.org

# **Macheo Program: esperanza en las barriadas de Nairobi**

El programa educativo Macheo ("Amanecer", en Kiswahili) ofrece actividades extraescolares para reforzar la educación de los estudiantes del barrio marginal de Kibera. El programa inició en febrero de 2012. Los primeros beneficiados terminaron la escuela en 2014. Ocho estudian ya en la Strathmore University.

04/07/2016

## **Luis Borrallo, Strathmore University**

A raíz del trabajo social que realizamos desde la Universidad, hemos podido conocer algunas de las necesidades de este país. Buscamos soluciones que ayudasen a largo plazo, algo que generase un cambio. Nos fijamos en Kibera, un barrio que se encuentra muy cerca de la Universidad (Strathmore University).

## **Esther Muli, beneficiaria del Programa Macheo y futura alumna de la Facultad de Derecho en Strathmore University.**

Acabé el instituto el año pasado, en la escuela "New horizon" de Kibera. Logré obtener una nota media alta. A pesar de las condiciones difíciles que se viven en ese barrio, me propuse obtener una buena media y así acceder a la Universidad. Desde el programa Macheo me ayudaron en diferentes materias como Idiomas o

Ciencias, ya que en mi colegio no teníamos los instrumentos necesarios ni un laboratorio en condiciones. Gracias a la donación de algunos aparatos pudimos realizar experimentos de Química y Biología.

**Daniel Makosi, beneficiario del Programa Macheo y beca de estudios en Comercio en Strathmore University.**

Macheo ofrece tres servicios: tutorías personales, asistencia académica y sesiones para el fortalecimiento del carácter y la gestión de habilidades, con las que ayudar a los demás. Por ejemplo, yo mismo, a raíz de esas sesiones, he puesto en marcha junto con otros amigos una iniciativa para ayudar a otros estudiantes que es como una copia del Macheo Program, en la que les damos asistencia en sus estudios académicos de Ciencias, Matemáticas e Inglés, y también

promovemos debates que ayudan a los que viven en Kibera.

**Trizah Nekesa, beneficiaria del Programa Macheo, en último año del Instituto. Sueña con ser periodista.**

Macheo me ayuda desde hace dos años. Personalmente, he recibido muchísimo y el programa me ha ayudado a mejorar en disciplina y carácter. También me va mejor académicamente. Mis notas han subido de una B a B+, e incluso alguna A-, lo que supone un gran avance para mí.

**Mary Wairimu, beneficiaria del Programa Macheo, en último año del Instituto. Sueña con trabajar en la banca.**

Sigo el programa Macheo desde hace tres años. Me han enseñado a ser valiente, a trabajar con constancia, y a creer que todo es posible. Aunque

yo viva en el barrio marginal de Kibera, he comprendido que Kibera no vive en mí, yo no soy Kibera.

**Luis Borrallo, Strathmore University**

Algunos datos: el 52% de nuestros estudiantes logran obtener al menos un C- cuando aspiran a una plaza en una Universidad o en una escuela técnica; ese es un gran resultado, especialmente si se tiene en cuenta la media que obtienen los estudiantes que proceden de esos colegios.

**Dominic Mutuku, Kibera Gloria Secondary School**

He visto cómo cambiaban, desde el punto de vista académico, los estudiantes que se beneficiaban del Programa Macheo. Muchos han mejorado sus resultados, así como en su personalidad. Les vemos motivados y seguros de sí mismos, mucho más que en el pasado. Por las

tardes hacemos grupos de debate, y te das cuenta de que los alumnos que siguen el Macheo Program son los que lideran la conversación, comparten con sus compañeros lo que han aprendido, o explican mejor los conceptos que quizá el profesor no ha sabido transmitir bien. Así, todo el colegio se beneficia de Macheo.

## **Trizah Nekesa**

Antes de apuntarme el programa, jamás imaginé que podría ser la delegada de mi clase, pero gracias a la mejora académica y la valentía que te transmiten, fui escogida por mis compañeros como una de sus representantes.

## **Josphat Marucha, director de New Horizon School**

Macheo desarrolla también un programa para mejorar el entorno en el que los estudiantes aprenden. Se

trata de cambiar el aspecto de las clases. Teníamos muros de barro y ahora son más robustos; ahora hemos construido un hall, algo que no habíamos tenido nunca, y que ahora se usa para los cursos prácticos. Y estamos muy agradecidos por todo a este programa, sin el que no lo habríamos logrado.

**Luis Borrallo, Strathmore University**

Pensábamos que debía existir también un elemento de desarrollo personal, y que eso sólo podría hacerse a través de las tutorías personales ofrecido por estudiantes de la Strathmore University junto con sesiones sobre personalidad, etcétera.

**Cynthia Wainmy, Macheo Student Mentor**

Desde que me involucré en el proyecto Macheo, mi vida no ha sido la misma. Siento que puedo ayudar a otros a cambiar sus vidas. Ahora necesito ser más responsable, para que otros puedan tomar ejemplo. Eso me da la oportunidad de ser un modelo de vida para muchos.

### **Billy Atelo, Macheo Student Mentor**

Desde que inicié a colaborar en 2014, he apreciado mucho las experiencias de los estudiantes, especialmente cuando me cuentan las dificultades que encuentran en un ambiente como el del barrio de Kibera. Pero su determinación para superar las dificultades y sobresalir en los estudios, aceptar la ayuda, y descubrir la parte positiva de todo... He aprendido mucho de su capacidad de superación de los obstáculos. La vida de Esther Muli es prueba de ello.

## **Esther Muli**

Tuve una tutora que estudiaba 4º de carrera en Strathmore que sacrificaba su tiempo para venir a ayudarme, para animarme, para darme seguridad en mis capacidades. Ella me ayudó a descubrir mi vocación profesional y mejorar en mis estudios, y eso me impactó mucho porque es raro encontrar a alguien que sacrifica su tiempo para ayudarte sin recibir dinero a cambio. Empecé a ayudar en el Programa Macheo desde los inicios en 2012. Los estudiantes proceden de ambientes humildes y yo disfruto ayudándoles a perseguir sus sueños. El colegio en el que enseño normalmente es frecuentado por hijos de familias con recursos, y detecto una actitud diferente cuando enseño a los del Macheo Program. Por eso, siento la necesidad de ayudarles a soñar y lograr su sitio en

la sociedad. Tienen hambre de aprender, y eso me motiva mucho.

**Dominic Mutuku, Kibera Gloria Secondary School**

Muchos de ellos proceden de familias que se ven afectadas por la pobreza, o sus padres están en la droga, otros son huérfanos, pero gracias al Macheo Program la mayoría no abandonan sus estudios. Muchos reciben becas con las que se paga a la escuela. Con el tiempo, vemos que muchos de los mejores alumnos tienen una de estas becas.

**Otieno Otiende, carpintero. Tío y responsable legal de Joshua Odongo, un huérfano del Macheo program.**

Pagar la cuota del colegio de Joshua se convirtió en un problema. El director me aconsejó que acudiera al programa de la Strathmore University Ellos se hicieron cargo de

sus necesidades educativas. Joshua ha mejorado mucho desde entonces, también su personalidad. Ahora el mejor de su clase. Quiero agradecer a Macheo por ayudar a Joshua.

**Luis Borrallo, Strathmore University**

Deseo que, en vez de tener 75 estudiantes en Macheo, al final de 2016 lleguemos a 150. Si esta iniciativa ayuda a mejorar la vida de las personas a través de la educación, demostraremos que programas como Macheo ayudan a aliviar la pobreza y a crear ciudadanos que colaborarán en el futuro al desarrollo de Kenya.

.....